
 

 
 

 
Imperia, 18 luglio  2025 
 

Al Comandante Provinciale Vigili del Fuoco Imperia 
Dott. Ing. Amedeo Pappalardo 

 
Al Direttore Regionale Vigili del Fuoco Liguria 

Dott. Ing. Vincenzo Lotito 
 

E p.c. 
Segreterie regionali e nazionali OO.SS. scriventi 

 
OGGETTO: Nota unitaria OO.SS. sull'utilizzo delle risorse assegnate al Comando Vigili 
del Fuoco di Imperia. 
 
Gentile Comandante, Gentile Direttore,  
con la presente le scriventi OO.SS. vogliono sottoporre alla Vostra attenzione le 
difficoltà che quotidianamente il Comando VVF di Imperia si trova ad affrontare.  
 
A fronte della nota carenza cronica di personale e della conseguente difficoltà per i 
Capiservizio provinciali nel predisporre il servizio giornaliero, il Comando necessità di 
ogni risorsa straordinaria disponibile per poter coprire “l'ordinario”.  
Questa modalità purtroppo sembra non bastare più e la semplice sovrapposizione di 
interventi può mandare in crisi il sistema. L'ancora di salvezza dell'articolo 79 sembra 
non essere più sufficiente ed anche il personale stesso non riesce ad essere sempre 
disponibile, data ormai la richiesta quasi quotidiana di rientro in servizio per emergenze 
o servizi aggiuntivi (boschive, ecc.). 
 
Inoltre, come è noto, la vita quotidiana di un Comando non si basa sul solo soccorso 
(che ovviamente deve essere la missione principale di tutti noi e sulla quale va investita 
ogni risorsa ordinaria e straordinaria disponibile), ma anche su servizi ordinari e di 
gestione del Comando stesso. 
Nello specifico vogliamo sottolineare quanto siano indispensabili le risorse legate alle 
ore guida, per le missioni ed ogni economia utile ad incentivare il Personale che si 
rende disponibile per i servizi extra orario.  



 

A titolo esemplificativo, vogliamo citare le ore guida utilizzate per il trasporto dei mezzi 
presso le autofficine fuori regione. Queste tipologie di servizi, per le carenze citate 
sopra, vengono svolti su base volontaria da personale anche qui, libero dal servizio. 
Quelle monetizzazioni sono un incentivo indispensabile per il Personale, senza le quali 
non si darebbero più disponibili, andando ad aggiungere ulteriori difficoltà al “sistema”.  
 
Con la presente infine, vogliamo chiedere al Comandante Provinciale una 
rendicontazione dettagliata delle risorse utilizzate nell'annualità 2024 e nel primo 
semestre 2025, ed al Direttore Regionale una rendicontazione delle economie 
straordinarie assegnate al Comando di Imperia per lo stesso periodo di cui sopra 
(ore straordinarie da convenzioni, art.79, ore guida, ecc.), con particolare attenzione e 
dettaglio di eventuali avanzi e risorse eventualmente “restituite”. 
 
Certi di un Vostro gentile riscontro ed urgente interessamento, chiediamo che venga 
fornita risposta scritta entro 15 giorni,  
riservandoci altre azioni sindacali in merito, cogliamo l’occasione per porgere 
Distinti Saluti 
 
Per FP CGIL VVF Luca Napoli  
Per FNS CISL Fulvio Brezzo 
Per CONAPO Mauro Torri 
Per CONFSAL Fulvio Castellini 
Per UIL PA Rocco Tufarelli 
Per il coordinamento provinciale USB Luca Naso 
 
 


